

Sitzung vom 18. September 2019

119 **3** **Gesellschaftliches**
 3.1 **Kultur und Traditionspflege**
 3.1.2 **Projekte**

Dampfbahn-Verein Zürcher Oberland, Beitrag für Depotareal Bauma 2020

öffentlich

Ausgangslage

Der Dampfbahn-Verein Zürcher Oberland DVZO feiert im Jahr 2019 sein 50-jähriges Bestehen. Seine Mitglieder engagieren sich über all diese Jahre mittels viel Freiwilligenarbeit dafür, die Eisenbahngeschichte – besonders diejenige des Zürcher Oberlandes – in erlebbarer Weise der Nachwelt zu erhalten.

Projekt

In den letzten Jahren konnte mit grossen Engagement in einer 1. Etappe die Bahnhofshalle als Ausgangspunkt für die „Museumszüge“ instand gestellt werden. Seither ist ein zukunftsweisendes Projekt „Erlebbares Schweizer Bahnkulturerbe“ lanciert worden. Die 2. Etappe bildet das Projekt „Depotareal Bauma 2020“. Es besteht hauptsächlich aus der Dislokation des Güterschuppens Wollishofen nach Bauma und der Revitalisierung der an das Bahnhofgelände angrenzenden Töss durch das AWEL des Kantons Zürich.

Anliegen

Die Gesamtkosten aller Projekte liegen im Bereich von Fr. 13'200'000. Von den SBB und dem AWEL sind für die 2. Etappe Beiträge in der Grössenordnung von Fr. 5'500'000 zu erwarten. Es verbleiben dem DVZO Kosten von Fr. 7'700'000. Der Lotteriefonds Kanton Zürich könnte sich einen Beitrag von Fr. 3'900'000 vorstellen, wenn von den Gemeinden und weiteren Gönnern ein Betrag in ähnlicher Grössenordnung gesprochen wird.

Für die Gemeinde Bauma ist das Bahnkulturerbe ein wichtiges Projekt. Der Gemeinderat steht dahinter und hat einen Beitrag von Fr. 100'000 an die 2. Etappe zugesichert. Weitere Fr. 50'000 sind von Gemeinden ausserhalb des Bezirks Pfäffikon in Aussicht gestellt. Die Hoffnung des DVZO wäre, dass sich die Gemeinden des Bezirks Pfäffikon (exkl. Bauma) mit insgesamt weiteren Fr. 100'000 beteiligen.

Erwägungen

An seiner Sitzung vom 1. Juli 2019 hat der Gemeindepräsidentenverband des Bezirkes Pfäffikon auf eine Empfehlung verzichtet. Denkbar wäre aber, dass die angestrebten Fr. 100'000 auf die Einwohnerzahl des Bezirkes ungerechnet würden (über 60'000 Einwohner). So ergäbe sich ein Anhaltspunkt für die Höhe der Beiträge.

Aus Solidarität mit der Bezirksgemeinde Bauma wird ein Beitrag von Fr. 1.00 pro Einwohner und Einwohnerin der Gemeinde Lindau für dieses Tourismusprojekt beantragt, deren Auszahlung auf die Jahre 2020 und 2021 aufgeteilt wird.

Beschluss

Der Gemeinderat, aufgrund der vorstehenden Ausführungen

beschliesst

1. Für die Realisierung des Projektes „Depotareal Bauma 2020“ wird ein Beitrag von Fr. 1.00 pro Einwohner/in (gesamthaft Fr. 5'587.00) bewilligt. Der Betrag wird zur Hälfte im Jahr 2020 und zur Hälfte im Jahr 2021 ausbezahlt.
2. Mitteilung durch Protokollauszug an:
 - Dampfbahn-Verein Zürcher Oberland, Postfach, 8494 Bauma
 - Bezirksgemeinden (elektronisch)
 - Finanzverwaltung
 - Webseite
 - Akten

GEMEINDERAT LINDAU

Hanspeter Frey
1. Vizepräsident

Erwin Kuilema
Gemeindeschreiber

versandt am: